

Faites-les asseoir. Or il y avait là beaucoup d'herbe, et ils s'y assirent au nombre d'environ cinq mille hommes. Jésus prit donc les cinq pains, et après avoir rendu grâces, il les distribua à ceux qui étaient assis : Il leur donna de même des deux poissons autant qu'ils en voulaient. Quand ils furent rassasiés, il dit à ses disciples : Ramassez les morceaux qui restent, afin que rien ne se perde. Ils les ramassèrent, et remplirent douze corbeilles des morceaux qui étaient restés des cinq pains d'orge, après que tous en eurent mangé. Et tout ce peuple, voyant le miracle qu'avait fait Jésus, disait : C'est là vraiment le Prophète qui doit venir dans le monde. Mais Jésus sachant qu'ils devaient venir pour l'enlever et le faire roi, s'enfuit, et se retira seul sur la montagne.

LITURGIE ET SYMBOLISME.

Dimanche des Cinq Pains

Lætare ! Réjouissez-vous ! C'est le premier mot que l'on chantera dimanche prochain à la messe. — Nous venons de toucher la mi-carême. Aujourd'hui (jeudi) est le vingtième jeûne, sur quarante, qui nous sont imposés. Et l'Eglise cette mère compatissante, veut bien suspendre pour un jour les saintes tristesses de cette saison et laisser échapper une note d'espérance et de joie.

L'Eglise catholique veut, au quatrième dimanche du carême féliciter ses enfants de leur zèle dans la pénitence pendant la première moitié de la sainte carrière, et stimuler leur ardeur pour continuer et achever l'œuvre commencée. « Encore quelques jours, semble-t-elle nous dire, et le temps de la pénitence sera passé ; encore quelques jours et nous chanterons ensemble l'alleluia de Pâques. Redoublez d'ardeur dans la prière et la vigilance ! Rendez-vous dignes de ressusciter avec Jésus-Christ. »

Dans les vieux livres de liturgie on donne à ce dimanche une autre appellation, *le dimanche des cinq pains*. Ce nom vient de l'évangile qu'on chante en ce jour et que nos lecteurs ont dû lire plus haut. C'est le récit de la multiplication des pains.

Cinq mille personnes avaient suivi le Sauveur dans le désert pour entendre sa parole et être témoins de ses miracles. Jésus voyant cette foule